

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 23 DE ABRIL DE 1771.

Constantinopla 18 de Febrero de 1771.



Las pasados mandó el Gran Señor ahorcar á un Monge Turco por haber dicho en alta voz en la Mezquita del Sultan *Achmet*, quando, entre otras alabanzas, se daba á S. A. el título de *Invencible*, que esta aclamacion de ningun modo correspondía al actual Sultan, que había perdido ya la mitad de sus Estados en *Europa*, y que únicamente daba á entender el desprecio de los *Mulsumanes* presentes en la Mezquita.

El segundo Caballerizo de S. A., hermano de *Mehemet Baxá*, actual Gran Visir, que estaba para marchar al Campo el 5 de este mes con pliegos del Sultan, tubo orden de suspender su partida con la llegada de un *Tártaro*, despachado del Ejército. Dos dias despues se le entregaron nuevos pliegos, y marchó al Campo, acompañado de un famoso Cirujano *Francés*. Dícese que este *Tártaro* ha informado á la *Puerta*, que un Cuerpo de 1250 hombres de nuestras mejores Tropas, que pasó el *Danubio* contra la voluntad del Gran Visir, á fin de sorprender á los *Rusos* por la parte de *Crayova*, fue acometido y desordenado, de cuyas resultas se apoderaron los Enemigos de *Widin*.

El 7 de este mes se embarcó una Compañia de *Jenizaros* para dirigirse al Campo por el *Mar Negro*. En toda la semana próxima marchará tambien un Cuerpo de 15500 hombres, sin otras pequeñas quadrillas que parten diariamente. De esta manera se conseguirá limpiar la Capital de unos huespedes, que á fuerza de extorsiones y amenazas arruinaban á los Mercaderes y Vasallos. El Teniente de Agá de estos pícaros, que no celaba, como debía, su conducta, fue depuesto de su empleo, y reemplazado por un Teniente de la Milicia,

licia , hombre sumamente rígido , que hizo quitar la vida á unos 30 de ellos para que sirva de exemplo á los demas. Esta severidad, y las ordenes dadas por el Gobierno á todos los Cuerpos de Guardia , contribuyen á reprimir la experimentada insolencia , bien que no pasa dia en que no haya algun asesinato en las calles.

Petersburgo 5 de Marzo de 1771.

LOs Diputados de los *Tártaros* , que se han sujetado á las armas del *Imperio* , tubieron estos dias audiencia de la Emperatriz, á quien prestaron juramento de fidelidad en nombre de su Nacion.

Stockolmo 8 de Marzo de 1771.

EL Cadáver del difunto Rey se colocó el 28 del mes ultimo en una cama de respeto , donde estuvo expuesto al público por espacio de ocho dias. Ayer á las 9 de la noche se transportó á la Iglesia de *Ridarcholm* , con la fúebre pompa que se acostumbra en los entierros de los Reyes de *Suecia*. Iba el Real Cadáver en hombros de 32 Generales , Gobernadores y Coroneles , debajo de un pálido , que sostenían ocho Presidentes, con un Destacamento de *Trabanos* al rededor. El Príncipe *Carlos* , vestido de una larga capa negra y sombrero chambergo , como los Senadores , iba detras con los Miembros de los Cuerpos militares y civiles , Tribunales y Colegios.

La Reyna viuda mandó dar cierta suma de dinero á un Soldado del Regimiento de Guardias, que fue acometido de un accidente de apoplegía , quando tubo la noticia de la muerte del Rey.

Viena 27 de Marzo de 1771.

Actualmente se trabaja en transportar artillería desde *Moravia* á *Hungría*. Aquí se embarcaron el 12 de este mes, con destino al mismo Reyno , 100 cañones de fierro , de los 300 que llegaron á esta Ciudad , construídos en la *Stiria* , de nueva invencion , con tan feliz suceso , que se ha resuelto continuar la fundicion de todas las piezas destinadas á guarnecer las fortalezas. Marchan á *Hungría* los Regimientos que debian componer el Campo cerca de *Laxembourg* , con el de Infantería de *Poniatowski*. Tambien se hacen desfilar ázia el mismo Reyno los Regimientos de Infantería del Emperador , *Lascy* y *Colorado* , que serán reemplazados por tres Regimientos *Húngaros* , y por todas las Tropas que se hacen venir de los *Paises Baxos* , donde solo quedan los Batallones de guarnicion. Tampoco se dexan en *Italia* mas que dos Regimientos de Infantería Nacional , y un Regimiento de *Húsares*.

Se ha arrestado , de orden de la Corte , al Corregidor de la Ciudad

dad de *Trénto*, y se han traído aquí sus papeles. Se le acusa de haber favorecido la sublevacion de los Montañeses del Condado de *Ar-cot* y de los Lugares inmediatos.

Londres 29 de Marzo de 1771.

EL Orador de los Comunes informó el 22 de este mes á la Cámara, que la indisposicion del Lord Corregidor no le permitía pasar aquel dia á ocupar su asiento, por lo que se suspendió hasta el 25 la causa de este Magistrado. Y habiendo concurrido el Sr. *Oliver*, Alderman, en consecuencia de la orden que tenía, pidió que tambien se suspendiese el exâmen de su causa hasta el 25, lo que se le concedió, con el permiso de hablar por Abogados sobre los puntos que no fuesen opuestos al privilegio de la Cámara.

El 25 por la tarde pasó el Lord Corregidor con numeroso séquito á la Cámara de los Comunes entre aclamaciones de una gran multitud de Pueblo. Algunos hombres de la plebe quisieron quitar los caballos de su coche para tirarle ellos mismos, y le costó trabajo persuadirlos á que no lo hiciesen. Habiendose congregado la Cámara se originaron largas y violentas disputas sobre el castigo que merecía la conducta del Lord Corregidor. Hubo tres diferentes dictámenes: uno para hacer que le reprehendiese el Orador de la Cámara: otro para expelerle; y el tercero para llevarle preso á la Torre. El primer castigo pareció demasiado suave: la expulsion podía tener malas consecuencias, y se temió que renováse los mismos inconvenientes que siguieron á las reelecciones del Sr. *Wilkes* en el Condado de *Midlesex*. La pluralidad de los votos estubo por la prision en la Torre; pero sintiendose muy incomodado el Lord Corregidor para estar por mas tiempo en la Cámara, pidió permiso de retirarse, con lo que se suspendió la causa para el dia siguiente.

Despues de la partida de este Magistrado determinó la Cámara, que *Ricardo Oliver*, Miembro de ella, no pudo, sin perjuicio de su privilegio, firmar la orden para arrestar al mensagero; y en su consecuencia se propuso que fuese enviado preso á la Torre de *Londres*, cuya proposicion balanceó algun tiempo con la de hacer que le reprehendiese el Orador; pero tubo mas peso la primera, que pasó á pluralidad de 170 votos contra 38; y en su consecuencia fue conducido á la Torre el dia siguiente.

Al restituirse á su casa el Lord Corregidor encontró igual multitud y los mismos aplausos, y no pudo estorbar que la Plebe tirase á brazo el coche hasta su habitacion.

Muchos Lords y otras personas de distincion , que fueron antes de ayer por la mañana á visitar al Lord Corregidor , aplaudieron su constancia , asegurandole que le ayudarían con todas sus fuerzas , y despues pasaron á la Torre para ver al Sr. *Oliver*. El Lord Corregidor , acompañado de muchas carrozas , y de una multitud de Pueblo , aun mas numerosa que el dia precedente, salió de su casa cerca de la una de la tarde , encaminandose á la Cámara de los Comunes. Toda la Ciudad se conmovió , y jamás fueron mas generales y contínuas las aclamaciones del Pueblo. De antemano se habian hecho guardar las avenidas de la Cámara de los Comunes , á fin de impedir que se insultase á sus Miembros ; pero ha sido inutil esta precaucion, é imposible contener los movimientos tumultuosos de la Plebe. El Lord *North* fue insultado y maltratado ; y despues de haberle hecho pedazos los vidrios del coche , se le quitó y despedazó el sombrero , y recibió un fuerte garrotazo en una mano. Otros muchos Miembros de la Cámara , afectos al Ministerio , fueron igualmente ultrajados y maltratados. Aunque los demás Miembros del partido inferior trabajaron en persuadir al Pueblo á que se retirase , no lo pudieron conseguir. En vano intentaron los Jueces leer la Ordenanza contra tumultos : la Plebe los hizo huir á pedradas.

El Sr. *Wilkes* acompañó en coche al Lord Corregidor. El Pueblo le quitó tambien los caballos , y le conduxo hasta *Westminster*. Hubó tal confusion en la Cámara de los Comunes , que no fue posible empezar las deliberaciones hasta las ocho de la noche. Al fin propuso el Sr. *Crosby* , que siendo el Lord Corregidor culpable de infraccion al privilegio de la Cámara , se le enviase á la Torre , lo que pasó á pluralidad de 202 votos contra 39. A las doce y media de la noche se restituyó el Lord Corregidor á su casa ; y despues de haber reposado algun tiempo, se fue antes de las cinco de la mañana á la Torre, donde se dobló la Guardia.

Despues que se retiró este Magistrado propuso uno de los Miembros de la Cámara, que se nombrase por escrutinio una Junta extraordinaria para hacer informaciones sobre los hechos, causas y circunstancias de la oposicion al cumplimiento de las ordenes de la Cámara, y para discurrir los medios de hacerlas obedecer en adelante con mas exâctitud : esta Junta se nombró ayer. Despues propuso otro Miembro elegir una Junta para averiguar las causas de los tumultos de la Plebe , lo que se executó inmediatamente. En la misma Sesion declaró en público el Lord *North* , que había Miembros en la Cáma-

ra dispuestos á sublevar al Pueblo contra el Gobierno , y que por la parte de afuera tenian asociados y emisarios , que solo esperaban la señal para tomar las armas ; pero que unos y otros eran en corto número , y que bien sabría el Gobierno evitar y contener sus empresas.

Ayer pasó el Rey á la Cámara alta para dar el Real consentimiento á diferentes actos. Su Magestad fue groseramente insultado por la Plebe , que vituperó en alta voz las violencias executadas contra los Magistrados de la Ciudad.

Se asegura que el Sr. *Wilkes* está resuelto á no comparecer en la Cámara de los Comunes , no obstante las tres intimaciones que se le han hecho. Se añade que ha dexado la habitacion que tenía en *Westminster* para retirarse á la Ciudad , porque uno de los privilegios de sus Miembros , es no poder ser arrestados , si no en virtud de una orden firmada de uno de los Magistrados de la misma Ciudad. En su consecuencia se cree que la Cámara de los Comunes no podrá hacerle arrestar sin riesgo por sus Oficiales.

Avisan de *Amsterdam* que han salido ultimamente del *Texel* tres Navíos de guerra , con destino á una empresa secreta. Dícese que llevan orden de ir á echar á algunos *Ingleſes* del Establecimiento que formaron en una de las Islas de la *Sonda* , cerca de *Borneo*.

Brusélas 4 de Abril de 1771.

EL Rey de *Suecia* llegó aquí incognito de *París* el Viernes último. El 5 pasó á *Amberes* , de donde se restituyó el dia siguiente. El Lunes asistió este Monarca á la Comedia , y despues cenó en casa del Ministro plenipotenciario con el Gobernador general de los *Países Baxos* y la principal Nobleza. El Martes por la tarde continuó S. M. su viage á *Stockolmo* con el Príncipe su hermano y su comitiva.

Un Batallon del Regimiento de *Ferrari* , que llegó aquí antes de ayer de *Amberes* , partió esta mañana á *Laxembourg* , desde donde marchará á *Bohemia* el Regimiento entero , que lleva consigo ocho gruesos cañones , que vinieron de *Malinas*.

Marsella 29 de Marzo de 1771.

HAN entrado en este Puerto en todo el presente mes diez Navíos , procedentes de nuestras Colonias de *América* , con carga de azucar , café , añil , cacao , y otros frutos del País.

Las ultimas noticias de *Constantinopla* refieren , que la prohibicion de *Ali Bey* de extraer café de *Egipto* para aquella Capital , escaseaba tanto esta mercadería ; que se había dado orden al Comisario del Mercado para distribuir diariamente cierta cantidad á los Tenderos.

ros. Esta escasez del café de *Moka* hizo subir el de nuestras Colonias á un precio considerable. Segun las mismas cartas continúa la *Puerta* con la mayor actividad las prevenciones de la próxima campaña, y el Exército *Otomano* tendrá este año una numerosa artillería.

Versailles 6 de Abril de 1771.

EL Domingo de *Pascua* oyeron el Rey y la Familia Real la Misa mayor, que cantó la Música en la Capilla de Palacio, y por la tarde asistieron al Sermon que predicó el P. *Jacinto*, Prior de *Carmelitas Descalzos* de la Ciudad de *Tolosa*.

El Rey ha nombrado la comitiva que debe ir á recibir y acompañar á la futura Condesa de *Provenza* desde la frontera hasta su llegada á aquí.

Venecia 23 de Marzo de 1771.

EL Senado ha expedido un nuevo Decreto, que prohíbe á todos los Religiosos salir de sus Conventos y presentarse en la Ciudad sin llevar Compañero, ordenandoles que se retiren antes de anochecer. Aquí se está tratando de suprimir un gran número de fiestas, cuya multitud ocasiona grave perjuicio á los pobres Artesanos.

Nápoles 2 de Abril de 1771.

EL *Jueves Santo* por la mañana lavó el Rey los pies á doce Pobres, distribuyendolos al mismo tiempo una larga limosna; y despues pasó S. M. á la Real Capilla con la Reyna nuestra Señora, donde asistieron á los Divinos Oficios. Por la tarde anduvieron SS. MM. las Estaciones á pie con la escolta de toda la Compañia de Guardias de *Corps*, y acompañados de los Sres. de la Corte, Gentilshombres de Cámara, Damas de Palacio, y muchos Generales y Oficialidad, oyendo por la noche la *Pasion*, que se predicó en la Capilla de Palacio. El *Viernes Santo* asistieron SS. MM. á todas las sagradas funciones del dia, y vieron la devota Procesion que pasó por delante de los balcones de Palacio. El Sábado siguiente, al entonarse la Gloria en la solemne Misa, celebrada en la misma Capilla, se hizo una descarga general de la artillería de los Reales Castillos; y el Domingo de *Pascua* admitieron SS. MM. los cumplimientos acostumbrados de los Ministros extranjeros, Nobleza, Oficiales Generales y Régio Ministerio.

Roma 3 de Abril de 1771.

EN la Congregacion ordinaria de *Ritos*, celebrada en el *Quirinal* el dia 23 de Marzo próximo pasado, se propuso, con las demas Causas, la del Venerable Siervo de Dios *Francisco Camacho*, Religioso profeso de la Orden de *S. Juan de Dios de Lima*, sobre la vali-

lidacion del Proceso y fama de santidad de dicho Venerable Siervo de Dios , habiendo salido aprobados uno y otro punto.

Madrid 23 de Abril de 1771.

Habiendo trasladado el Cadáver del Señor Infante D. *Francisco Xavier* desde el Sitio de *Aranjuéz* al Palacio de *Buen Retiro*, como se dixo en la *Gazeta* anterior , se expuso al Público en el Salon llamado de los *Reynos* el Sábado 13 á medio dia con fúnebre rico aparato , y por la tarde cantó la Real Capilla solemnes Vísperas de Difuntos , en que ofició de Pontifical el Illmo. Sr. Arzobispo de *Farsalia* , Inquisidor General , con asistencia de los Mayordomos de Semana , y Gentilshombres de Boca y Casa de S. M.

El Domingo 14 se continuaron los Sufragios , celebrandose durante toda la mañana Misas rezadas en cinco Altares erigidos de propósito en dicho Salon , y tambien se cantó por la Real Capilla la Misa mayor , en que ofició igualmente de Pontifical el expresado Sr. Arzobispo, con la misma concurrencia de los Individuos de la Real Casa.

Al anochecer , despues de cantarse el Responso , baxaron los Gentilshombres de Boca y Casa el Real Cadáver al pie de la escalera principal ; y habiendole colocado en el Coche de las Reales Caballerizas, que estaba dispuesto, empezó á marchar el lúgubre acompañamiento en el orden y forma que se acostumbra en los Entierros de los Infantes de *España* , y con la pompa , seriedad y magnificencia que correspondía á tan augusta ceremonia : á cuyo tiempo se hallaba formada desde el Palacio de *Buen Retiro* hasta fuera de la Puerta de *Recoletos* toda la Tropa que compone esta Guarnicion.

En toda la marcha , y tambien en el descanso que se hizo en el Lugar de las *Rozas* , se observó el mas triste respetuoso silencio , y el mejor orden.

El Lunes siguiente por la mañana llegó el régio acompañamiento al Real Monasterio de *San Lorenzo* , en donde , despues de haberse celebrado los correspondientes Divinos Oficios , hizo la entrega del Real Cadáver , con las formalidades establecidas , el Señor Conde de *Castelblanco* , Mayordomo de Semana , con asistencia del Illmo. Señor Obispo de *Palencia* , que fue haciendo de Prelado de la Comitiva desde su salida de *Buen Retiro* : y concurrió tambien como Notario de los *Reynos* para autorizar este solemne acto el Señor D. *Joseph Agustin de Llano* , Secretario del Consejo de Estado.

En el Regimiento de Guardias de Infantería *Walona* ha conferido el Rey segunda Tenencia de Granaderos al segundo Teniente D. *Ma-*

riano de Boutillier; y segunda Ayudantía mayor al segundo Teniente de Fusileros *D. Enrique Colomez*.

Asimismo ha conferido S. M. el Corregimiento de *Manresa* al Coronel *D. Juan de Iturralde*, Teniente Coronel del Regimiento de Dragones de *Numancia*; y la Tenencia de Rey de la Plaza de *Alcántara*, á *D. Fortunato Cayllet*, Sub-Brigadiér de la Compañía *Flamenca* de Reales Guardias de *Corps*.

Tambien ha nombrado S. M. para el Arcedianato titular de la Iglesia Colegiál de *Logroño*, á *D. Antonio de Guernica*: Para una Media-Racion de la Iglesia Metropolitana de *Granada*, á *D. Joseph de San Martin*: Para otra Media-Racion de la Iglesia Catedral de *Cuenca*, á *D. Antonio Estevan de Roxas y Galabardo*, Capellan de Coro de ella: Para esta Capellanía de Coro, á *D. Julian de Alcarria*; y para otra Capellanía de Coro de la Iglesia Catedral de *Guadix*, á *D. Blás de Medina*.

En la Extraccion de la *Real Lotería*, celebrada en la tarde del Sábado 20 del corriente, salieron los números, 53, 19, 27, 20, y 7, y con ellos ganaron los Jugadores 4438060 reales de vellon.

El Viernes 19 del corriente falleció en esta Corte, de edad de 71 años, 8 meses y 19 dias, el Sr. *Don Francisco Salazar y Agüero*, del Real y Supremo Consejo de *Castilla*, en cuyo empléo, y en los de Auditor general de Guerra, Oydor de la Real Chancillería de *Granada*, Alcalde de la Real Casa y Corte, y otros importantes encargos, sirvió á S. M. por espacio de 46 años.

Lágrimas que vierte una Alma arrepentida á la hora de la muerte á los Pies de Christo Crucificado, de *D. Pedro Calderon de la Barca*; se hallará en la Librería de *Antonio del Castillo*, frente las Gradas de *S. Felipe el Real*.

Tomo undécimo de la Historia General de los Viages, ó nueva Coleccion de todas las Relaciones de los que se han hecho por mar y tierra, y publicado hasta ahora en diferentes Lenguas de todas las Naciones, aumentada con las Relaciones de los ultimos Viages que se han hecho en este Siglo; se hallará con los antecedentes en la Imprenta del Diario, calle del Clavél, esquina á la de la Reyna.

Descripcion general de España, Num. 70 y 71, en los que se da fin á las noticias de *Burgos*; se hallará con todos los antecedentes en la Librería de *Escribano*, calle de *Atocha*.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *D. Francisco Manuel de Mena*, calle de las Carretas.